Martes 02 de Febrero del 2010

Última modificación 02.02.2010

El Financiero Recuperación de México no está garantizada, advierte Hacienda Eduardo Ortega / enviado DAVOS, Suiza, 1 de febrero.- La recuperación económica de México no está garantizada, debido a su dependencia con Estados Unidos. Por esa razón, es necesario aprobar las reformas estructurales, ya que no sólo se reduciría la dependencia de nuestro país con el exterior, sino -sobre todo- se potenciaría un crecimiento por arriba de 3 por ciento. De acuerdo con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, aunque existen señales de optimismo en la economía mexicana, hay que ser muy cautos. Déficit presupuestal, el principal riesgo para el mundo (Eduardo Ortega / enviado) DAVOS, Suiza, 1 de febrero.-El principal riesgo que enfrenta la recuperación de la economía mundial es el déficit presupuestal en varios países del orbe, afirmó Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda. Las economías que enfrentan esta problemática tarde o temprano tendrán que imponer cargas tributarias superiores a las que existen hoy en día, comentó. En conversación con este diario, dijo que "el principal riesgo es que hay desbalances muy importantes en algunas economías. Hay déficit presupuestales, que son muy importantes en las economías; se tendrá que ir ajustando poco a poco." Cordero Arroyo señaló que existen países con monedas artificialmente muy depreciadas, lo cual hace que tengan una ventaja en competitividad, una estructura más bien artificial. Imposible, crecimiento de 5 o 6% para este año Viridiana Mend Escamilla El efecto de "rebote cíclico" y los cálculos aritméticos podrían seguir apoyando los pronósticos para el crecimiento en México. Sin embargo, ante la capacidad que muestra la economía y las debilidades estructurales, un crecimiento de 5 o 6 por ciento para este año se ve imposible. En un reporte especial, Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com, explica que no será una sorpresa ver cómo los pronósticos para México empiezan a cambiar rápidamente, influenciados más por la euforia del crecimiento estadounidense que por la realidad económica mexicana. Registra SHCP su peor déficit fiscal en 19 años Marcela Ojeda Castilla A pesar del fuerte recorte al gasto y de mayores ingresos no recurrentes, en 2009 las finanzas públicas registraron el déficit más alto desde 1990, de 274 mil 511 millones de pesos. Ese saldo equivale a 2.3 por ciento del PIB y supera en 47 mil 14 millones de pesos al déficit aprobado en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2009. Ello, no obstante el ajuste total al gasto por 90 mil 704 millones de pesos; ingresos provenientes del remanente de operación del Banco de México por 95 mil millones; de las coberturas petroleras estimadas en más de 70 mil millones, y de la recuperación del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP), por 25 mil 177.5 millones de pesos. Podrían mejorar las perspectivas de crecimiento (Marcela Oieda Castilla) La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ratificó su estimación de que en 2009 el Producto Interno Bruto (PIB) haya caído 6.8 por ciento, mientras que para 2010 mantuvo su proyección de un crecimiento de 3.0 por ciento. Calculó que en el cuarto trimestre de 2009, el PIB habrá caído cerca de 3.0 por ciento a tasa anual, y que entre el tercer y cuarto trimestres se haya registrado un crecimiento de alrededor de 1.2 por ciento. Aunque ratificó su pronóstico de 3.0 por ciento para 2010, aclaró que la evolución económica reciente sugiere una considerable probabilidad de que esa tasa de crecimiento sea mayor. Concentra la SE energías en la segunda etapa del TLCAN Isabel Becerril / enviada BOCA DEL RÍO, Ver., 1 de febrero.- Por el momento están detenidas las pláticas para la posible firma de un acuerdo mercantil entre México y Brasil, afirmó Beatriz Leycegui Gardogui, y dijo que las energías del área a su cargo están enfocadas a atender la segunda etapa del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Y es que la subsecretaria de Comercio Exterior de la SE acusó que a pesar de que se han eliminado las tasas arancelarias entre los socios del TLCAN, México sigue enfrentando altos costos para entrar al mercado estadounidense. Ello, explicó, por las diferencias entre las normas mexicanas y las de EU, y porque nuestras certificaciones no son reconocidas en el mercado norteamericano. Prevalecen riesgos en la economía: Coparmex (I. Becerril) La economía estadounidense no está en condiciones de jalar a nuestro país a la velocidad requerida, por lo que México debe reactivar su mercado interno, a la par de diversificar sus exportaciones y buscar una mayor integración productiva con EU, advierte el sector empresarial. Ante tal escenario se debe invertir más en infraestructura y acelerar las reformas estructurales, como la fiscal, la laboral y la del Estado, que llevan años detenidas en el Congreso, plantea Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) insiste que en la economía global prevalecen riesgos y desbalances que podrían generar otra crisis. Sin control, precios de la canasta básica: Profeco Víctor Chávez / Manuel Velázquez La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) admitió ante el Congreso de la Unión que la escalada de precios en productos de la canasta básica "no tiene control". En un informe entregado al Poder Legislativo, la dependencia argumenta: "Los precios de los productos básicos de consumo generalizado, como tortilla, huevo, frijol, arroz, aceite, leche, pollo y carne, entre otros, se establecen de acuerdo con la oferta y la demanda de cada uno, es decir que no hay control de precios, a excepción del gas LP y la gasolina." Señala que del 1 de noviembre de 2009 al 15 de enero de 2010 "la Profeco recibió 245 denuncias presentadas por consumidores en contra de proveedores de productos básicos relacionadas con aumentos de precios o por no respetar los precios exhibidos", de las cuales 148 se captaron vía telefónica. Sin posibilidad de ahorrar, más de la mitad de los trabajadores Marvella Colín La restricción de liquidez que privó en la economía durante 2009, ligada a menores ingresos por la pérdida de empleos y a mayores precios en bienes y servicios, generó un efecto negativo sobre las fuentes de ahorro interno del país. El ahorro de la economía como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) pasó de 24.9 a 21.6 por ciento entre 2008 y 2009, por lo que se perdieron alrededor de 3.3 puntos porcentuales. El decreciente ahorro a su vez generó bajos recursos para la inversión y ello se tradujo en un magro crecimiento económico. Por ello, la rapidez de la recuperación económica frente a la crisis depende en parte del ahorro interno para que éste a su vez financie la inversión. No obstante, para el presente año se prevé que el ahorro se recupere modestamente para llegar al 22.2 por ciento del PIB, un nivel por debajo del observado antes de la crisis. El Reforma Prevén analistas crecimiento de 3.28% Ernesto SarabiaCiudad de México (2 febrero 2010).- Luego del desplome de 6.9 por ciento en 2009, los especialistas consultados por el Banco de México (Banxico) prevén que la economía podría crecer 3.28 por ciento en 2010, en lugar del 3.12 por ciento calculado hace un mes. En el cuarto trimestre del año pasado, la economía creció 3.3 por ciento real a tasa anual. Con

un avance del PIB de 3.28 por ciento, en 2010 se estarían generando 258 mil plazas laborales, es decir, 22 mil menos que el previsto previamente por los especialistas, con todo y la revisión de estimados del crecimiento económico al alza. También revisaron sus expectativas de crecimiento para 2011, al proyectar que el PIB de México avanzará 3.46 por ciento contra 3.24 por ciento pronosticado en el sondeo anterior. Negocia México abrir comercio con Japón Verónica MartínezCiudad de México (2 febrero 2010).- El Gobierno mexicano negocia con Japón que el azúcar, miel de agave y trigo cristalino, puedan ingresar al mercado nipón, así como mejorar las preferencias comerciales de los productos en los que el País ha sacado provecho como el aquacate, carne de cerdo, entre otros. A través de un comunicado, la Secretaría de Agricultura informó que el titular de la dependencia, Francisco Mayorga Castañeda, y de Economía, Gerardo Ruiz, se reunieron con sus homólogos en Japón para negociar la entrada de productos nacionales que tienen potencial y mejorar las condiciones arancelarias y de volumen de los que ya ingresan. Caen 5.6% recursos para estados en 2009 Arturo RiveroCiudad de México (2 febrero 2010).- Los recursos por concepto de participaciones recibidas por los estados y municipios, incluyendo los derivados del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), cayeron 5.6 por ciento en términos reales respecto de 2008, destacó Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de las Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La operación realizada para potenciar los recursos del Fondo de Estabilización, dijo, permitió a las entidades federativas y municipios obtener recursos por 44 mil 981 millones de pesos. Está inflación bien anclada.- Carstens Madrid, España (2 febrero 2010).- La inflación está bien anclada en México, pese a las recientes alzas de impuestos y de los precios del combustible, y no se ven presiones todavía para elevar las tasas de interés, dijo este martes el Gobernador del Banco de México (Banxico). Agustín Carstens. "La inflación va a repuntar temporalmente este año, pero a fines del 2011 volverá a su rango meta", afirmó Carstens en un evento en la capital española. El Banco Central tiene como objetivo de largo plazo mantener una inflación del 3 por ciento más menos un punto porcentual. A mediados de enero, la inflación a tasa anual fue del 4.17 por ciento. Registran Cetes resultados mixtos Ernesto SarabiaCiudad de México (2 febrero 2010).- Los resultados de la subasta de valores gubernamentales fueron mixtos, pues según datos del Banco de México, la tasa de Certificados de la Tesorería a 28 días (Cetes) observó una ligera reducción a 4.47 por ciento, 0.01 puntos porcentuales menos que la semana anterior. En contraste, los Cetes a 91 días subieron 1 punto base, al quedar en 4.62 por ciento. Para Jaime Ascencio, analista de Actinver Casa de Bolsa, en la subasta hubo movimientos mixtos, porque los resultados de la encuesta de especialistas en economía del sector privado, muestran que los consultores revisaron a la baja su estimado de inflación para 2010 a 4.93 por ciento, en lugar de 5.04 por ciento. Sin embargo, dijo, se mantiene latente la posibilidad de que Banco de México ajuste al alza su tasa de referencia en el segundo semestre de este año. Desafía AL a Asia en outsourcing Ciudad de México (2 febrero 2010).- Países de América Latina como México, Argentina, Brasil, Chile y Colombia, están surgiendo para desafiar a los líderes en materia de tercerización de servicios, como son India, China y Malasia. Estudio de KPMG revela que América Latina es el contendiente más serio y países como México, Argentina, Brasil, Chile y Colombia se están posicionando como "zonas amigables para el outsourcing". Señaló que Costa Rica, Panamá, Uruguay y otros países de la región también están comenzando a participar en esta industria, de acuerdo al estudio Atracción "Nearshore" Latinoamérica, Destino Atractivo de Tercerización Global de KPMG International, Superará China a EU en 5 años.- OCDE Ulises DíazCiudad de México (2 febrero 2010).- China es el país que está sacando al mundo de la recesión, y al ritmo que va, en los próximos 5 años, en lugar de ser la segunda economía de mayor tamaño en el mundo, podría llegar a ser la primera, superando a Estados Unidos, advierte la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En su reporte "Encuesta económica de China", la institución señala que en un plazo de cinco a siete años la nación asiática se podría convertir también en el principal productor de bienes manufacturados en el mundo. "China ha tenido un crecimiento considerable y su economía está sorteando considerablemente bien la crisis mundial, impulsada considerablemente por el vigoroso estímulo macroeconómico. La expansión está proyectada para seguir a mediano plazo y la participación de ese país en la economía mundial se acrecentará", señala el documento. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77069.htmlIETU liga dos años con baja recaudación José Manuel Arteaga El Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), por segundo año consecutivo, no cumplió la meta de recaudación programada por los legisladores. La Secretaría de Hacienda informó que en 2009 el gravamen registró 10 mil 774 millones de pesos menos a lo programado por el Congreso. En 2008, el IETU se quedó corto en 22 mil 893 millones de pesos. En dos años de operación, uno de los impuestos más controvertidos por la queja del sector empresarial, dejó de recaudar 33 mil 367 millones de pesos de lo que programó el Congreso de la Unión para los ejercicios fiscales de 2008 y 2009. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77078.htmlDow Jones repunta por optimismo Ricardo Jiménez El mercado bursátil de la Unión Americana inició la semana dentro de un ambiente de optimismo tras el dato positivo del índice de manufacturas que se anunció en el país vecino del norte, donde este dato anticiparía el repunte definitivo para los siguientes trimestres de la economía de Estados Unidos. El índice industrial Dow Jones, bajo ese escenario, reportó una ganancia de 1.17%, esto es un incremento de 118.20 unidades para establecerse en los 10 mil 185.53 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto experimentó un repunte de 1.11%, equivalente a un avance de 23.85 enteros para ubicarse en las 2 mil 171.20 unidades. La bolsa accionaria de Wall Street también reaccionó positivamente a los resultados favorables de Exxon, la empresa petrolera más grande de Estados Unidos; las acciones de esta empresa alcanzaron un precio de 66.18 dólares; comparado con las cotizaciones de la sesión anterior, representó un incremento de 2.70%. El índice de manufacturas del Instituto para la Gerencia y el Abastecimiento mostró en enero del presente año un crecimiento del sector, que resultó más rápido al esperado por los analistas. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77077.htmlEl índice manufacturero de EU subió a 58.4 puntos El índice del sector manufacturero de Estados Unidos correspondiente a enero del presente año llegó a los 58.4 puntos, luego de que en diciembre de 2009 mostrara un dato de 54.9 puntos. La cifra alcanzada por el indicador de la actividad industrial resultó por arriba de las estimaciones de los analistas económicos, que pronosticaban un nivel de 56 puntos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77081.htmlAL, con distribuidora de gas natural licuado SANTO

DOMINGO.— El grupo energético AES Dominicana inauguró la primera terminal de distribución de gas natural licuado en República Dominicana y América Latina, que supondrá un ahorro de mil 100 millones de dólares anuales en materia de combustibles. Marco de la Rosa, presidente del grupo, dijo que la terminal permitirá al país reducir significativamente la dependencia que tiene del petróleo. (EFE)

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77082.htmlAguacate mexicano reinará en Europa PARÍS.— El aguacate de México, líder mundial en la exportación de este fruto, quiere consolidarse también en Europa, donde a diferencia de EU, Japón, Canadá y Centroamérica, no encabeza con holgura el mercado. El fruto de pulpa suave y semilla de gran tamaño, conocido como " el oro verde" de México, a tenor de su característica corteza verdosa, se produce en 85% en Michoacán y genera 800 millones de dólares. (EFE) El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/02/peso-gana-mas-10Peso gana más de 1.0%El peso se apreció 1.31%, según el precio final del banco central, por mejores expectativas económicas locales y el buen tono de los mercados bursátiles, aunque acotado por la cautela previa a un dato clave del empleo en Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzó 17.00 centavos, a 12.8570/12.8600 por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló en la jornada entre 12.8400 y 12.9165 unidades por dólar. Las acciones estadounidenses ganaban el martes. El promedio industrial Dow Jones subía 0.87%, impulsado por ganancias trimestrales mejores a las esperadas por el mercado. Las ganancias del peso se afianzaron también luego de la publicación de una encuesta del banco central local entre analistas privados, quienes elevaron su estimación de crecimiento económico del país y redujeron la de inflación al cierre de este año. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2010/02/02/inflacion-repuntara-temporalmentecarstensInflación repuntará temporalmente: CarstensMadrid.- La inflación está bien anclada en México, pese a las recientes alzas de impuestos y de los precios del combustible, y no se ven presiones todavía para elevar las tasas de interés, dijo el martes el presidente del banco central mexicano, Agustín Carstens. "La inflación va a repuntar temporalmente este año, pero a fines del 2011 volverá a su rango meta", afirmó Carstens en un evento en la capital española. El banco central tiene como objetivo de largo plazo mantener una inflación del 3 por ciento. La inflación a tasa anual fue del 4.17% a mediados de enero. http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/02/analistas-auguranmenor-inflacion-mexico-2010Falta de reformas, un obstáculo económicoLos analistas consultados por el Banco de México no son tan optimistas como el propio instituto central y el Fondo Monetario Internacional (FMI) en cuanto al crecimiento económico para nuestro país. Ven como obstáculo para la actividad económica el riesgo de la ausencia de los cambios estructurales y la debilidad del mercado externo, interno y de la economía mundial. Por eso en la encuesta de expectativas que levanta el Banco de México ajustaron a la alza de manera marginal sus estimaciones para la economía este año de 3.12% a 3.28%, mientras que Banxico el FMI le dan posibilidades de crecer más de 4 por ciento. En cambio para la inflación al cierre de este año, los grupos de análisis consultados por el banco central mejoraron sus expectativas al pasar de 5.04% de la encuesta anterior a 4.93%, nivel superior a la meta de 3% con un rango de tolerancia de un punto hacia arriba o hacia abajo. http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/02/shcp-abiertadialogo-sobre-reforma-fiscalSHCP, abierta al diálogo sobre reforma fiscalLa secretaría de Hacienda ratificó su disposición para dialogar con el Congreso a fin de sacar una reforma fiscal, aunque los mecanismo para lograrlo aún no estén definidos. El encargado de la Unidad de Planeación Económica, Miguel Messmacher, reiteró el interés de la dependencia para analizar todas las opciones que pudieran presentarse. En conferencia de prensa en la cual se le preguntó si coincidían con la propuesta de reducir la tasa del IVA y generalizarla a fin de que alimentos y medicinas paguen dicho gravamen, se limitó a contestar que están abiertos para dialogarán y analizar todas las alternativas. http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/02/01/politica-sueldos-resta-competitividad-cnbvPolítica de sueldos resta competitividad a CNBVEn México se tiene la legislación y el marco institucional adecuados para supervisar a la banca, sin embargo, el tema del capital humano comienza a ser un problema ya que los funcionarios públicos están encontrando empleos mejor remunerados en la iniciativa privada. &ldguo; No es una salida masiva de funcionarios, pero han emigrado cuadros de alto nivel, que ocupaban posiciones de Dirección General y Dirección General Adjunta. Su salida ha sido cubierta por personal interno, pero no puedo negar que han dejado un gran hueco", afirma Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Y va más allá: "Ahora están tomando personal de más bajo nivel que representa semilleros que se nos van". El tema es motivo de preocupación para el máximo responsable de la supervisión del sector financiero porque la aplicación de las leyes y reglamentos depende de una política de recursos humanos que permita atraer y retener talento. http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2010/02/02/mexico-ocupa-quinto-lugar-ocde-mayor-inflacionMéxico, quinto país de la OCDE con mayor inflaciónLa inflación en México fue de 3.6% en el 2009, una de las cinco más altas entre los 30 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con un dato divulgado hoy por el organismo, los precios al consumidor en el área de la OCDE aumentaron 1.9% en diciembre del 2009 respecto a igual mes de 2008, en comparación con un aumento de 1.3% interanual en noviembre pasado. Esta inflación durante el año pasado se debió principalmente al incremento en los precios de la energía de 8.5% en 12 meses, mientras que los precios de los alimentos disminuyeron 1.0% en igual periodo. En el caso de México, esta alza interanual durante el 2009 se debió principalmente al incremento de 3.9% en los precios de los alimentos a diciembre, mientras que los de la energía aumentaron 0.3 por ciento. http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/02/ocde-hace-recomendacioneschinaOCDE hace recomendaciones a ChinaPekín.- China necesita tener un continuo déficit fiscal y dejar que su tipo de cambio real suba para reequilibrar su economía mediante la demanda doméstica, y de esa manera sustentar el impresionante crecimiento de los últimos años, dijo OCDE. En su segundo estudio de largo alcance sobre China, que no la integra, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) mantuvo su pronóstico de noviembre de una aceleración del Producto Interno Bruto (PIB) al 10.2% de expansión en el 2010, desde un 8.7% en el 2009. http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/02/01/reformas-detonarian-economiaReformas detonarían economíaAl arrancar el periodo ordinario de sesiones en el Congreso, el sector patronal advirtió que Estados Unidos no

está en condiciones de &ldguo; jalar &rdguo; a la economía mexicana para su reactivación; por lo que México tiene que fortalecer su mercado interno, a través de las reformas estructurales e invertir en infraestructura. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sentenció que no hay forma de aumentar significativamente nuestra competitividad sin reformas como la política, la fiscal y la laboral. " Necesitamos resultados en este periodo de sesiones del Congreso. México no quiere más pretextos ni dobles discursos", estableció. Pide cce aprobar reformasA través de un comunicado, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) que dirige Armando Paredes, rechaza la intensión de aprobar las reformas fundamentales de una en una, pues " esto sería el reflejo de una mala administración del ejercicio legislativo y de que priven los intereses particulares y partidistas". http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/02/01/mexico-debe-fortalecer-sumercado-interno-ipMéxico debe fortalecer su mercado interno: IPAI arrancar el periodo ordinario de sesiones en el Congreso, el sector patronal advirtió que Estados Unidos no está en condiciones de "jalar" a la economía mexicana para su reactivación; por lo que México tiene que fortalecer su mercado interno, a través de las reformas estructurales e invertir en infraestructura. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sentenció que no hay forma de aumentar significativamente nuestra competitividad sin reformas como la política, la fiscal y la laboral. "Necesitamos resultados en este periodo de sesiones del Congreso. México no quiere más pretextos ni dobles discursos", estableció. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/02/02/index.php?section=economia&article=020n1ecoLa deuda total del sector público equivale a 37.7% del PIBJuan Antonio ZúñigaLa deuda total del sector público mexicano ascendió a 4 billones 621 mil 730 millones de pesos al término de 2009, monto equivalente a 37.7 por ciento del producto interno bruto (PIB), según informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Con esto quedaron anulados los esfuerzos de desendeudamiento realizados desde 2003. Para el pago de los intereses y comisiones se destinaron 263 mil millones de pesos durante el año pasado, cantidad 10 por ciento superior en términos reales a la empleada para el mismo fin en 2008, señaló la dependencia en un informe enviado al Congreso de la Unión para su análisis y evaluación. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/02/index.php?section=economia&article=020n2ecoExisten riesgos económicos que podrían generar una nueva crisis: Coparmex Juan Carlos MirandaLa Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que si bien las expectativas sobre la economía global han mejorado, todavía existen riesgos y deseguilibrios importantes que incluso podrían ser el germen de una nueva crisis. El presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani, señaló que el mayor riesgo de inestabilidad está en el desempleo, así como en el empobrecimiento de las prestaciones y condiciones de trabajo de millones de personas, principalmente jóvenes, además de que la economía estadunidense no está en condiciones de jalar a la mexicana a la velocidad que se requiere. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/02/index.php?section=sociedad&article=035n1socLa crisis recrudece la marginación de las trabajadoras: OIT-PNUDSostiene que la brecha de ingresos entre géneros se profundiza por la emergencia Patricia Muñoz RíosLos efectos de la crisis mundial en las trabajadoras son sumamente graves, incluso amenazan los logros alcanzados en materia de equidad de género y profundizan las desigualdades, ya que la situación afecta las posibilidades de inserción laboral y permanencia de las mujeres en sus empleos, pues son las primeras en ser despedidas. Además, han aumentado las tareas no remuneradas en los hogares, se han elevado las tensiones en la familia, así como la brecha de ingresos entre hombres y mujeres, señala el informe Trabajo y familia, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD)